



▲「まちなかにある自然への入り口」をうたう「AOAO SAPPORO」

**来館者数18万人を突破！  
都市型水族館のにぎわい**

狸小路商店街と札幌駅前通の交差点の一角に、かつてサンデーパートがあった。時代とともに街は移ろい、再開発が進められた同地に、いまは「moyuk SAPPORO」（以下、モユクサップ）が立つ。

今年150周年を迎えた狸小路商店街に、7月20日、モユクサップがオープンした。moyukはアイヌ語で、「m」=小さい、「yuk」=獲物を指し、「タヌキ」を意味するといって、「日常生活のちょっととした嬉しい」を中心とした店舗が並ぶ。

新しいモノや「ト」が集まれば」との願いを込めて名づけられたという。なるほど、飲食店をはじめ、ソニーの直営店やダイソーや新業態「スタンダードプロダクト」など、日々の生活を豊かにしてくれる店ぞろえだ。開業から2カ月、「若いファミリー」といふバウンドが多い」とい、狙いどおりの集客に成功しているようだ。

なかでも連日にぎわっているのが、都市型水族館「AOAO SAPPORO」。ペングインの行動展示や、ネイチャーアクアリウム、海の世界を再現したデジタルアートを通して、生命のワンダー（驚異、不思議）を感じられる。また、展示生物の健康管理や工場見学ができる。さらに、昼夜とも異なる照明や音楽アロマによる空間演出がなされている。これらの仕掛けによるこれまでにない水族館体験が、多くの人たちの心をとらえ、開館50日にして来館者数18万人を突破した。

## 150周年の狸小路商店街に “タヌキ”の名をもつ街の顔

moyuk SAPPORO（モユクサップ）

**DATA**  
<https://moyuk.jp>  
住所  
札幌市中央区  
南2条西3丁目20番地

### 冬でも座れるテラス席

B-I-V-I 新さっぽろ

時代の変化に合わせ、変わり続ける大都市札幌。いま注目エリアのひ

と同時に「憩いの場」である「階に整備

**大通エリアの憩いの場として  
狸小路商店街の一員として**

モユクサップは、「にぎわいの場」である



▲「モユク スカイガーデン」からは変わらぬ札幌の街並みを見渡せる

すすきの交差点に、ニッカウヰスキーの看板とともに街の顔としてあり続けた「スキノ十字街ビル」。百貨店として始まり、変遷し、いま、「COCON OSSUSUKINO（以下、ココノススキノ）」としてよ

すすきの交差点に、ニッカウヰスキーの看板とともに街の顔としてあり続けた「スキノ十字街ビル」。百貨店として始まり、変遷し、いま、「COCON OSSUSUKINO（以下、ココノススキノ）」としてよ



▲11月30日にオープンする「ココノススキノ」（外観イメージ）

### 新しいシネマ体験と 大人の社交場「カジノ」

ココノススキノは、「札幌の街に『あそびば』を『暮らしの街スキノへ』を掲げ、スキノの新たなにぎわい創出を目指

す。ココノとは「此處」と「個々」であり、訪れる人が自分らしく楽しめる居場所になるという意志が込められている。それだけに食品スーパー、レストラン、カフェ、ドラッグストアなど多様な85店舗をそろえた。なかでも「あそびば」にふさわしいのが、ココノススキノの「札幌の街に『あそびば』を『暮らしの街スキノへ』を掲げ、スキノの新たなにぎわい創出を目指

す。ココノススキノには、バス停に面して「交差点合広場」、地下鉄すすきの駅との接続口付近に「待合スペース」がある。今井優希氏によると、かつての「ロビ地下」のように待ち合わせスポットとして活用してほしいから、ベンチやソファを設置して快適に過ごせるようにした。また、屋外広場「ココノテラス」は、すすきの交差点を眺めながら思い思いに過ごせる憩いの場として整備され、オーティーを設け、「街のメディア」として地元を盛り上げる。地元の人たちの日常に寄り添う施設を目指しているココノススキノは、「あそびば」として、札幌市民のサードプレイスとして定着していくのだろう。

## すすきの交差点に あらゆる人の「あそびば」

**お話を伺った方**  
東急不動産株式会社  
開発企画本部  
開発第二部  
今井 優希 氏

**DATA**  
<https://cocono-susukino.jp>  
住所  
札幌市中央区  
南4条西4丁目1番地

### 待ち合わせにも使える広場 誰にとつても憩いの場に

ココノススキノには、バス停に面して「交差点合広場」、地下鉄すすきの駅との接続口付近に「待合スペース」がある。今井優希氏によると、かつての「ロビ地下」のように待ち合わせスポットとして活用してほしいから、ベンチやソファを設置して快適に過ごせるようにした。また、屋外広場「ココノテラス」は、すすきの交差点を眺めながら思い思いに過ごせる憩いの場として整備され、オーティーを設け、「街のメディア」として地元を盛り上げる。地元の人たちの日常に寄り添う施設を目指しているココノススキノは、「あそびば」として、札幌市民のサードプレイスとして定着していくのだろう。

時代の変化に合わせ、変わり続ける大都市札幌。いま注目エリアのひとつが、大規模再開発の進む「新さっぽろ」である。1970年代に「副都心」と位置づけられ、交通の要衝生じたままの駅周辺では、商業施設とホテル、医療施設、タワーマンションの建設が進む。各施設は空中歩道「アクティブリンク」で緩やかに結ぶ。商業施設B-I-V-I 新さっぽろ。開発を行っている。さらに、地域共創型ラジオスタジオを設け、「街のメディア」として地元を盛り上げる。地元の人たちの日常に寄り添う施設を目指しているココノススキノは、「あそびば」として、札幌市民のサードプレイスとして定着していくのだろう。

**B-I-V-I 新さっぽろ  
新しくなる新さっぽろ  
再開発の総仕上げ**

**お話を伺った方**

大和リース株式会社北海道支店  
川合 優希 氏

**コラム**

札幌中心街の顔だった百貨店の跡地が、にぎわいの場として生まれ変わる

（文責）

一條亜紀枝



▲館内の注目スポット「室内公園」（イメージベース）